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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

У таймырских школьников будут активные весенние каникулы  
На весенних каникулах, с 23 марта по 1 апреля, для таймырских школьников пройдут 

спортивные соревнования, волонтёрские акции и интеллектуальные конкурсы. Об этом 
сообщили в пресс-службе администрации района. 

«Чтобы сделать отдых ребят интересным и активным мы приготовили для всех 
школьников района самые различные мероприятия. Многие из них мы успеем провести в 
период каникул, а некоторые останутся на апрель. Скучать никому не придётся», — 
рассказали в управлении образования администрации Таймыра 

Во время отдыха от учёбы школьники 5-11 классов будут презентовать свои 
исследовательские работы и проекты на конференции «Золотое перо». Юных любителей 
родного Таймыра ждёт олимпиада по краеведению «Белая Родина». 

Самые спортивные и ловкие команды 7-8 классов школ района будут соревноваться на 
«Изумрудной тропе» по основам безопасности жизнедеятельности. Они проведут 
соревнования по ориентированию и выживанию в трудных северных условиях. Самые 
отзывчивые и неравнодушные волонтёры-школьники проведут акцию «Рубиновое сердце». 
Они помогут ветеранам, детям — сиротам и людям с ограниченными возможностями 
здоровья. 

В начале апреля начинающие модельеры смогут пробовать свои силы в 
муниципальном конкурсе конструирования и моделирования одежды «Серебряная нить», а в 
рамках мероприятия «Весеннее небо» в апреле пройдёт большая выставка прикладного 
искусства. 

Все мероприятия пройдут в школах и на различных городских площадок. 
«Красноярский краевой портал» 

  
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Жильцы создали первый Совет 

Группа жильцов, имеющих долю собственности в многоквартирном доме № 32 на улице 
Горького, инициировала общее собрание собственников с целью создания Совета 
многоквартирного дома – органа по управлению жильем. Этот способ предложен российским 
законодательством, наряду с такими как товарищество собственников жилья и управляющая 
компания. На собрании присутствовало 57,5% собственников. Муниципалитет, доля 
собственности которого в данном здании составляет 34,5%, представляли  специалисты 
комитета жилищно-коммунального хозяйства Администрации города. Решением собрания 
Совет, в компетенции которого вопросы управления многоквартирным домом, в том числе 
контроль качества предоставляемых управляющей компанией коммунальных услуг, избран в 
составе четырёх человек.  

"Таймырский Телеграф" 
 
«Сияние Севера» ждёт юных дудинцев 

С 23 по 26 марта в городе Ухте (Республика Коми) пройдет Всероссийский (X 
межрегиональный) фестиваль детского и молодежного творчества «Сияние Севера». Дудинку 
на фестивале представят воспитанники детской школы искусств имени Б. Н. Молчанова. В 
номинации «Фольклорное искусство, фольклорные ансамбли и солисты» выступит творческая 
группа хореографического ансамбля «Таймыр», а для участия в конкурсе по направлению 
«Художественное искусство и декоративно-прикладное творчество» направлены работы 
учащихся художественного отделения школы искусств.  

"Таймырский Телеграф" 
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3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 
КДЦ им. В. Высоцкого стал "Лучшим городским Домом культуры" края 

Министерство культуры Красноярского края объявило результаты краевого конкурса 
"Вдохновение". Лауреатом в номинации "Лучший городской Дом культуры" признано 
муниципальное учреждение культуры "Культурно-досуговый центр им. В. Высоцкого". Об этом 
ИА "Таймырский Телеграф" сообщили в норильском управлении по делам культуры и 
искусства.  

Конкурс проводят ежегодно для стимулирования развития инновационных форм 
культурного обслуживания населения и творческого потенциала работников отрасли по 11 
номинациям. Норильские учреждения культуры неоднократно становились победителями 
краевого "Вдохновения". "Лучшими" в разное время были признаны Талнахская детская 
школа искусств, Централизованная библиотечная система, Музей истории НПР. 

Церемония вручения лучшим учреждениям культуры и образования в сфере культуры и 
искусства профессионального приза министерства культуры Красноярского края по итогам 
конкурса "Вдохновение" состоится 22 марта в малом концертном зале Красноярской краевой 
филармонии. Победителей наградят дипломами лауреатов конкурса и денежным призом в 
размере 100 тыс. руб. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

"Ярмарка идей" пройдет в Норильске в четверг 
15 марта в корпоративном университете "Норильский никель" состоится "Ярмарка идей". 

Впервые мероприятие проведут участники Движения молодых специалистов "Лидер" 
(молодые специалисты группы предприятий "Норильского никеля"). 

Они обсудят основные темы деятельности – творческие проекты, разделы "Норма NN", 
NikoNN, программы адаптации молодежи на производстве.  

21 заявленная ячейка ДМС представит презентацию своих идей. Остальные участники 
проголосуют. По итогам голосования определят, какие проекты войдут в план работы 
движения на этот год.  

Активисты одной ячейки должны привлечь как можно больше сторонников из ячеек других 
предприятий, так как каждая задумка будет реализовываться большим количеством людей. 
Для этого и проводится ярмарка, пишет газета "Заполярный вестник". 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Внесены изменения в законы края о соцподдержке 

В четверг в первом чтении сессия Заксобрания края приняла законопроект "Об 
осуществлении социальных выплат на приобретение жилых помещений по государственным 
жилищным сертификатам гражданам Российской Федерации, лишившимся жилых помещений 
в результате чрезвычайных ситуаций, стихийных бедствий, террористических актов или при 
пресечении террористических актов правомерными действиями, избравшим местом 
жительства Красноярский край". Об этом сообщили в пресс-службе ЗС. 

 Законопроект предлагает установить порядок осуществления указанных социальных 
выплат владельцам сертификатов взамен предоставления жилого помещения из имеющегося 
жилищного фонда. Эта норма закреплена в статье 18 Федерального закона "О защите 
населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера". В 
случае невозможности предоставления жилья из имеющегося в распоряжении субъекта РФ 
или муниципального образования жилищного фонда гражданин имеет право приобрести его 
самостоятельно и получить по сертификату социальную выплату. 

С учётом поправок во втором чтении сессия приняла законопроект с изменениями в закон 
края "О наделении органов местного самоуправления муниципальных образований края 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

государственными полномочиями по организации деятельности органов управления 
системой социальной защиты населения, обеспечивающих решение вопросов социальной 
поддержки и социального обслуживания населения". Изменения вызваны увеличением 
численности получателей мер социальной поддержки (с 736,6 тыс. человек в 2007 году до 
1,064 млн. в 2011 году), увеличением количества самих мер (с 24 до 37) и необходимостью 
сохранения численности муниципальных служащих в органах управления системой 
социальной защиты населения. 

В связи с этим в законопроекте уточняется коэффициент нормативной численности 
населения, приходящейся на одного специалиста органа управления системой социальной 
защиты населения, и коэффициента численности муниципальных служащих, реализующих 
соответствующие государственные полномочия. Кроме того, перераспределяются штатные 
единицы работников обслуживающего персонала по охране и обслуживанию зданий, по 
количеству и наименованию штатных должностей, предусмотренных порядком расчета 
общего объема субвенций бюджетам муниципальных образований края в пределах общего 
фонда оплаты труда. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Александр Усс посоветовал чиновникам «не рядиться в рваную фуфайку»  

Спикер Заксобрания Красноярского края Александр Усс считает правильной практику 
декларирования крупных покупок чиновников. Такое заявление он сделал 15 марта во время 
брифинга на очередной сессии Законодательного собрания Красноярского края. 

Председатель краевого парламента заявил, что для него предложение подавать 
декларации о крупных покупках, сделанных в течение года чиновниками, не является 
проблемой, потому что для себя он давно завел правило декларировать все доходы и 
расходы. «Я человек достаточно состоятельный, но всегда указываю все. Не стоит рядиться в 
рваную фуфайку и говорить, что я бедный чиновник и у меня ничего нет. Факт перехода к этой 
системе я считаю абсолютно правильным и удивляюсь только одному — почему наша страна 
к этому так долго идет. Механизмы такого плана давно уже апробированы за рубежом и я 
полагаю, что у нас этот счастливый день не за горами», — пояснил свою позицию спикер. 

При этом на просьбу журналистов назвать какую-нибудь крупную покупку, сделанную им в 
последнее время, Александр Усс отвечать не стал, пояснив, что лучше он все укажет в своей 
декларации. 

«Лаборатория новостей» 
 
Красноярский край на 43 месте в стране по раскрываемости преступлений  

Красноярский край на 43 месте среди 83 регионов России по раскрываемости 
преступлений. Об этом 15 марта на сессии Заксобрания края депутатам доложил начальник 
Главного управления министерства внутренних дел Российской Федерации по Красноярскому 
краю генерал Вадим Антонов.  

Он рассказал о результатах оперативно-служебной деятельности органов внутренних дел 
за 2011 год, отметив, что работа органов МВД в 2011 году проходила в рамках 
реформирования системы, что позволило сформировать профессиональное ядро 
сотрудников, способных обеспечить защиту жизни, здоровья, прав и свобод граждан. «На 
каком месте Красноярский край по раскрываемости преступлений в России?», — 
поинтересовалась депутат Татьяна Волоткевич. «Мы занимаем законное 43-е место. 
Середина. Золотая, — сообщил Антонов. — По раскрываемости тяжких и особо тяжких 
преступлений мы занимаем место в первой тридцатке». 

Тяжких и особо тяжких преступлений в крае было совершено меньше по сравнению с 2010 
годом почти на 22 %. Снизилось число умышленных убийств, умышленных причинений 
тяжкого вреда здоровью, изнасилований, разбойных нападений, грабежей, краж, 
мошенничеств, вымогательств и поджогов. 

Благодаря оснащению дорог края современными системами фиксации правонарушений 
было выявлено около 170 тысяч нарушений правил дорожного движения. Это почти в три 
раза больше, чем за аналогичный период прошлого года. «Свою роль сыграла выплата 
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поощрений гражданам за оказание содействия ОВД в охране общественного порядка и 
борьбе с преступностью, добровольно сдавшим незаконно хранящееся огнестрельное 
оружие, боеприпасы, взрывчатые вещества и взрывные устройства. От населения принято 
933 единицы огнестрельного оружия, 34 365 штук боеприпасов, 3 гранаты, 6 снарядов и 
больше трех килограммов взрывчатых веществ», — сообщил депутатам генерал. 

Среди недостатков в работе органов МВД Вадим Антонов отметил рост краж авто-, 
мототранспортных средств (на 13,7% больше, чем в 2010 году), а также увеличение 
количества дорожно-транспортных происшествий со смертельным исходом (на 12,5% 
больше, чем в 2010 году). 

Подвел итог обсуждению председатель Законодательного Собрания Александр Усс: «Эта 
информация должна стать поводом для того, чтобы задуматься и о наших дальнейших 
действиях. Полиция существует не в вакууме. Свои результаты она может обеспечивать, 
только опираясь на тесный контакт с гражданским обществом, с населением, с органами 
власти. Будет правильно, если на одном из ближайших заседаний комитета по вопросам 
законности и защиты прав граждан совместно с руководством ГУ МВД и других ведомств мы 
рассмотрим комплекс первоочередных задач, которые должны решить, опираясь на то, что 
сегодня услышали». 

«Лаборатория новостей» 
 
Депутатов-прогульщиков предложили лишать зарплаты 

 Депутат краевого парламента Алексей Клешко предложил штрафовать депутатов-
"прогульщиков" или добровольно сложить им с себя полномочия.  

Такое предложение он сделал сегодня, 15 марта, на сессии Законодательного Собрания. 
Во время обсуждения технических вопросов повестки Клешко обратил внимание, что 
несколько депутатов отсутствуют на своих местах. По его словам депутаты «через пять минут 
после перерыва» вышли из зала заседаний. Клешко предложил лишать «прогульщиков» 
зарплаты или попросить их написать заявления о добровольном отказе от депутатских 
полномочий. 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   
 
Путин объяснил, чем латать дыры. Премьер рассказал, как решить проблему дефицита 
бюджета 

Во время заседания президиума правительства премьер-министр России Владимир Путин 
рассказал, как решить проблему дефицита бюджета. Он также затронул проблему обманутых 
дольщиков и зарплат преподавателей техникумов. 

Премьер сообщил, что нефтегазовые доходы заметно выросли с начала года по 
сравнению с планировавшимися показателями. За счет этих средств можно погасить дефицит 
федерального бюджета, заявил Путин. 

По данным Минфина, дефицит бюджета России в феврале вырос в 13,7 раза: с 17,95 млрд 
руб. в январе до 245,34 млрд рублей. Ранее оценки министерства были куда более 
оптимистичными - 124,5 млрд рублей. Однако замглавы Минфина Татьяна Нестеренко 
заявила, что министерство не исключает нулевого дефицита федерального бюджета в 
текущем году или даже профицита. 

Министр финансов Антон Силуанов объяснил, что "достаточно большой дефицит", 
образовавшийся с начала года, связан с более равномерным расходованием бюджетных 
средств. По его словам, министерства и ведомства стали более активно использовать 
средства, выделенные на текущий год. 

Путин также призвал "подтянуть" финансовую дисциплину при исполнении федеральных 
целевых программ. При этом премьер выразил надежду, что их финансирование будет более 
своевременным. Путин напомнил, что в прошлом году на исполнение 54 целевых и двух 
государственных программ было выделено 927 млрд рублей. Эти средства распределялись 
на развитие инфраструктуры, демографии, образования, обеспечение национальной 
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безопасности. "Все это - рекордный объем работ, требующий повышенного внимания и 
слаженных действий органов власти на всех уровнях", - подчеркнул премьер. 

Глава правительства также поручил профильным ведомствам на следующей неделе 
представить предложения по повышению зарплат преподавателей техникумов. "Мы доведем 
уровень зарплаты учителей школ до средней по экономике в регионах, есть предложение и по 
преподавателям вузов. Но ко мне обращаются люди и говорят, что мы забыли про 
преподавателей техникумов. Прошу вас представить согласованные предложения, 
проработать их с соответствующими министерствами и ведомствами", - пояснил премьер. 
Этим будут заниматься Министерство здравоохранения и социального развития, 
Министерство образования и науки и Министерство финансов. 

В ответ на это министр образования и науки Андрей Фурсенко сообщил, что в среднем 
профобразовании сложилась "не очень хорошая" ситуация, поскольку зарплата 
преподавателей этих учебных заведений ниже, чем учителей школ. "Мы предлагаем, чтобы 
зарплата была выше, чем средняя по региону", - сказал он. 

Участники заседания коснулись и проблемы долевого строительства. Глава 
Минрегионразвития Виктор Басаргин пожаловался премьер-министру на то, что 
правоохранительные органы не доводят до конца уголовные дела, касающиеся обманутых 
дольщиков. Глава правительства поинтересовался, не МВД ли должно заниматься этим 
вопросом. Басаргин ответил положительно. "Рашид Гумарович Нургалиев..." - обратился 
Путин к главе МВД. "Услышал", - немногословно ответил министр. 

«Утро» 
 
Пример из Кремля сподвиг «Единую Россию» на переустройство 

Новая структура политического управления уже утверждена руководителем администрации 
Сергеем Ивановым, реформа аппарата будет аналогичной, рассказали «Ведомостям» 
несколько партийцев. В связи с ростом числа выборов и усложнением политической жизни, 
как и в Кремле, планируется усилить региональное и аналитическое направления работы 
исполкома. 

Для начала предполагается упростить систему управления исполкома. Сейчас она 
трехступенчатая (департамент — управление — отделы), станет же двухступенчатой, как и в 
Кремле (управление — департамент). Одновременно устраняется дублирование функций. 
Сейчас в региональном управлении есть департаменты по округам. Курируют округа и 
межрегиональные координационные советы (МКС). Теперь эти департаменты фактически 
станут аппаратами МКС. 

В Кремле диверсифицировали работу с различными общественными средами, создав 
четыре департамента (молодежный, религиозный, общественный, экспертный) вместо 
одного. В исполкоме сохранится департамент Андрея Ильницкого по работе со сторонниками 
партии и общественными объединениями (ранее обсуждалась его ликвидация), но функции 
его могут сократить. Зато появится новый департамент — технологический, аналог 
кремлевского регионального департамента, призванного обеспечивать идейно-
технологическое сопровождение избирательных кампаний. Основной претендент на этот пост 
— Андрей Парфенов из регионального департамента, считающийся одним из главных 
политтехнологов партии. 

Найден руководитель и для политического департамента (аналог кремлевского 
департамента стратегического планирования и анализа). Кресло пустовало после ухода 
Алексея Чадаева в апреле 2011 г. Пост получит Лилия Кондратьева, руководившая в 
последнее время управлением мониторинга и политического планирования этой же 
структуры. Кондратьева за много лет в исполкоме успела поработать в различных его 
подразделениях, и во время парламентских кампаний 2003 и 2007 гг. включалась в состав 
предвыборных штабов «Единой России». 

Реформу исполкома предполагается завершить к лету, когда, как ранее заявлял секретарь 
президиума генсовета Сергей Неверов, пройдет съезд для обсуждения перестройки партии. 
И возможно, смены лидера, добавляют собеседники «Ведомостей» в партии. 
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Неверов сказал «Ведомостям», что реформа исполкома еще в процессе обсуждения. 
Единороссы планируют сохранить приоритетные отношения с Кремлем как партия власти и 
подстраивают свою структуру для наилучшего взаимодействия с ним, констатирует политолог 
Евгений Минченко. 

«Ведомости» 
 
Государственная Дума РФ. Депутаты поддержали законопроект «О внесении изменений 
в Федеральный закон «Об общих принципах организации местного самоуправления в 
Российской Федерации» 

13 марта состоялось заседание Комитета Государственной Думы по федеративному 
устройству и вопросам местного самоуправления. Депутаты обсудили 8 проектов 
федеральных законов.  

Депутаты единогласно поддержали и рекомендовали к принятию Государственной Думой в 
первом чтении предложенный Правительством Российской Федерации законопроект «О 
внесении изменений в Федеральный закон «Об общих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федерации».  

Данный нормативный документ конкретизирует объём муниципальных полномочий по 
решению ряда вопросов местного значения. Кроме того, он предотвращает обременение 
муниципальных образований расходами, возникшими в связи с осуществлением органами 
государственной власти и (или) органами местного самоуправления иных муниципальных 
образований своих полномочий. Законопроект подготовлен в связи с Постановлением 
Конституционного Суда Российской Федерации о неправомерности пункта 4 части 1 статьи 16 
Федерального закона №131-ФЗ: этот пункт предусматривает наложение на городские округа 
финансовых обязательств по возмещению теплоснабжающим организациям дополнительных 
расходов, связанных с установлением органами власти субъектов РФ слишком низких 
тарифов на их услуги для населения. Вследствие этого законопроектом предлагается дать 
более точную формулировку полномочий органов местного самоуправления в сфере 
организации электро-, тепло- и газоснабжения, а также запретить возложение на органы 
местного самоуправления дополнительных государственных полномочий, не обеспеченных 
соответствующим финансированием.  

Также был поддержан законопроект «О внесении изменений в статью 26.3 Федерального 
закона «Об общих принципах организации законодательных (представительных) и 
исполнительных органов государственной власти субъектов Российской Федерации», 
дополняющий полномочия органов государственной власти субъектов Российской 
Федерации. Предлагается отнести к сфере компетенции органов региональной власти 
вопросы создания и обеспечения деятельности учреждений для содержания иностранных 
граждан и лиц без гражданства, подлежащих депортации или административному 
выдворению за пределы Российской Федерации (напомним, эти вопросы на текущий момент 
являются вопросами совместного ведения). В проекте также прописано, что эти мероприятия 
должны осуществляться за счёт средств бюджетов субъектов РФ. 

АСДГ 
 
МЭР пошло по стопам Б.Немцова: чиновников пересадят на отечественные авто 

Министерство экономического развития (МЭР) РФ предлагает пересадить рядовых 
чиновников в России на автомобили отечественного производства, повторив памятную 
реформу Бориса Немцова. 

Об этом начинании правительства в Общественной палате рассказал заместитель главы 
МЭР Михаил Осеевский. "Министерство считает необходимым все-таки вернуться к вопросу 
установления нормативных требований к закупкам автомобильного транспорта для нужд 
чиновников", - сказал он. 

По словам чиновника, на иностранных автомобилях должны ездить высшие руководители 
страны и лица, которые подлежат государственной охране. "Все остальные чиновники 
должны передвигаться на автомобилях российского производства", - сказал М.Осеевский.  
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При этом он пояснил, что под отечественными машинами предлагается также понимать 
автомобили иностранных марок, собранные в России. 

М.Осеевский добавил, что МЭР будет обсуждать свое предложение с 
правоохранительными органами. "Видим на наших улицах полицию на иностранных 
автомобилях, что тоже не всегда обоснованно с точки зрения стоимости и расходов", - сказал 
он. 

Отметим, что в 1997г. подобным предложением отметился Б.Немцов, занимавший тогда 
пост первого зампреда правительства. Бывший нижегородский губернатор объявил о 
намерении бороться с привилегиями и призвал чиновников пересаживаться с "Мерседесов" и 
"Вольво" на отечественные "Волги". Позже Б.Немцов объяснил, что эта идея не была 
претворена в жизнь, поскольку сам президент Борис Ельцин ездил на "Мерседесе" и машину 
менять не хотел. 

Государственные закупки дорогих иномарок давно стали поводом для многочисленных 
разоблачений со стороны борцов с коррупцией. В прессе и Интернете не раз публиковались 
списки очень дорогих автомобилей с шикарной отделкой, которые за счет бюджета 
покупались для чиновников различных ведомств. Причем практически во всех случаях 
покупались "родные иномарки", а не машины аналогичных марок, собранные на заводах в 
России. 

РБК 
 
Рогозин: Никакой базы НАТО в Ульяновске нет и не будет 

 В Ульяновске база НАТО создаваться не будет. Об этом сообщил в Twitter вице-премьер 
Дмитрий Рогозин. 

"Я вам русским языком в сотый раз объясняю, что никакой базы НАТО в Ульяновске нет и 
не будет! Как же вы легко ведетесь на провокации, — пишет он. — Не менее удивлен 
позицией некоторых наших должностных лиц, которые своими невнятными ответами еще 
более запутали ситуацию. Короче, баз НАТО в РФ нет, а на нет и суда нет!" 

Ранее сегодня официальный представитель МИД России Александр Лукашевич заявил, 
что на возможном транзитно-перевалочном пункте грузов НАТО из Афганистана в Ульяновске 
присутствие персонала альянса не предполагается. 

"О каких-либо военных базах или объектах речи не идет. Под цели возможного транзита 
были бы задействованы исключительно гражданские объекты материально-технического 
обеспечения — склады временного хранения и пр. Присутствие натовского персонала не 
предполагается", — подчеркивается в сообщении МИД РФ. 

Накануне глава ведомства Сергей Лавров говорил, что через перевалочный пункт в 
Ульяновске, возможно, будут проходить не только грузы, но и воинский контингент НАТО. При 
этом он подчеркнул, что "они не будут находиться на территории России в течение 
продолжительного времени" и будут "просто транзитно пересаживаться с одного вида 
транспорта на другой". 

«Росбалт» 
 
ВЦИОМ: Итогам президентских выборов не доверяют 14% россиян.  

Число россиян, не доверяющих итогам президентских выборов, выросло до 14% в 2012г. с 
10% в 2008г. Такие данные были получены по итогам опроса Всероссийским центром 
изучения общественного мнения (ВЦИОМ). В 2004г. этот показатель составлял 8%. 

При этом, как отмечается в сообщении центра, 44% россиян считают, что результаты 
президентских выборов 2012г. достоверны и соответствуют волеизъявлению избирателей (в 
2008г. и в 2004г. - по 53%). В этом уверены прежде всего сторонники В.Путина (66%). Около 
трети опрошенных (34%) считают, что могли быть незначительные подтасовки, не 
повлиявшие на итоги голосования в целом. Так считают прежде всего приверженцы 
М.Прохорова (47%). 

Россияне позитивно оценивают меры, направленные на повышение прозрачности 
выборов. Так, 69% опрошенных сочли эффективной установку веб-камер на избирательных 
участках. Создание "Лиги избирателей" позитивно оценивают 61% респондентов. 
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Большинству опрошенных (55%) о нарушениях на выборах неизвестно. Остальные чаще 
всего указывают, что слышали об этом из СМИ (34%). Меньше тех, кто узнал о нарушениях из 
интернета, рассказов близких людей (по 9%) или благодаря личному опыту (2%). 

РБК 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Нургалиев может отправиться вслед за Суходольским  

Отделения полиции сделают прозрачными, пообещал в четверг замминистра 
внутренних дел Сергей Герасимов. Заявление было сделано в связи с ЧП в Казани, где 52-
летний житель города стал жертвой издевательств местных стражей закона – четверо 
полицейских изнасиловали его бутылкой из-под шампанского. Оказывается, именно 
прозрачных стен не хватает для того, чтобы россиян не пытали, не калечили и не убивали в 
полиции. "Если не будет отдельных помещений, где бы сотрудники могли совершать 
противоправные действия, то это автоматически приведет к снижению количества таких 
правонарушений", объяснил Герасимов. 

Одна беда: перепланировка обещана в неопределенной перспективе, потому что это 
будет стоить "огромные", по словам Герасимова, деньги. Между тем выбивать 
дополнительный бюджет полицейским сейчас не с руки: ведомство только-только 
отрапортовало об успешно проведенной реформе, которая обойдется стране в этом году в 
138 млрд руб., и еще около 200 млрд будет потрачено в 2013 году. Теперь, значит, 
выясняется: неувязочка вышла. Надо было не переаттестацию проводить, а прозрачные 
перегородки строить. Может, еще успеем переигать? Есть подозрение, что перегородки 
обойдутся дешевле, чем переименование милиции в полицию. И уж точно окажутся не менее 
эффективны. Просто потому, что меньше – некуда. 

Однако размах освещения "казанского дела" всеми СМИ, включая центральные 
телеканалы, выходит за рамки стандартного отклика. Как это ни грустно звучит, подобные 
происшествия происходят в стране регулярно: проблемы полиции давно приобрели 
системный характер, однако широкий резонанс такие дела приобретают далеко не каждый 
раз. Поэтому разгоревшийся скандал заставил наблюдателей снова заговорить о возможной 
отставке Нургалиева: кто-то, в конце концов, должен ответить за провал реформы МВД. 

Провал был очевиден задолго до окончания реформы: дело ограничилось простой 
сменой вывески. Милицию переименовали в полицию, переодели в форму от Юдашкина, но 
не изменились ни система учета преступлений, ни критерии оценки работы 
правоохранителей. Фактически вся затея свелась к сокращению численности сотрудников 
ведомства, повышению зарплат оставшимся и ротации руководящего состава. Похоже, 
именно последнее занимало авторов реформы (главным ее творцом считается замглавы 
МВД генерал-полковник Александр Смирный). По любопытному совпадению в процессе 
реформирования ведомства был понижен в должности и отправлен в Питер первый 
заместитель главы МВД Михаил Суходольский, которого одно время прочили на место 
Нургалиева. Лишились должностей и два других влиятельных замминистра – руководитель 
оперативного блока МВД Евгений Школов и начальник следственного департамента МВД 
Алексей Аничин (оба считаются людьми, близкими к Владимиру Путину). 

По любопытной иронии судьбы отставка Нургалиева теперь может пройти по тому же 
сценарию, что и недавнее увольнение Суходольского. В феврале, после смерти в одном из 
городских отделений полиции 15-летнего подростка, которая получила большой 
общественный резонанс, в Санкт-Петербург была отправлена целая бригада проверяющих из 
МВД, а спустя несколько дней главу ГУВД со скандалом сняли. До этого перемещение 
Суходольского в Петербург можно было рассматривать как временное, но скандал поставил 
крест на его карьере. 

Если следовать формальной логике, "казанское дело" бьет прежде всего по министру 
внутренних дел Татарстана Асгату Сафарову: по одной из версий, скандал связан с желанием 
недавно назначенного главы республики Рустама Минниханова поставить на это место 
человека из своей команды. Однако Сафаров – не Суходольский, который пользовался 
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большим влиянием в Москве, а в Санкт-Петербурге не проработал и года (срок, до которого с 
нового руководителя спрашивать по всей строгости не принято). И вряд ли Казань стала бы 
использовать скандал национального масштаба для решения местных проблем. А вот для 
Нургалиева, чья профессиональная репутация уже изрядно подмочена "делом Евсюкова" и 
кущевским скандалом, "казанское дело" может оказаться той самой соломинкой, которая 
сломает спину верблюда. Не случайно он весьма эмоционально назвал действия казанских 
полицейских "предательством". Кого и как они "предали", остается только догадываться. 

Отставка Нургалиева становится более вероятной на фоне перестановок в 
правительстве, ожидаемых в канун инаугурации избранного президента Владимира Путина. В 
этом случае она может оказаться уже не просто кадровым решением, а одним из 
существенных элементов масштабного ребрендинга исполнительной власти. 

«Утро» 
 
Госдеп отчитался о расходах на развитие демократии в России 

В США отчитались о затратах на поддержку российской демократии. Только за 
последние три года на это было выделено 200 млн долларов. Самыми крупными 
получателями американских грантов являются вовсе не те фигуры, которые чаще всего на 
слуху в контексте политической активности последнего времени. А деньги им нужны, в 
частности, на ремонт сантехники. 

С начала правления Барака Обамы США выделили на развитие демократии в России 
200 млн долларов. Об этом в четверг сообщил замгоссекретаря по вопросам Европы и 
Евразии Филип Гордон. «Права человека и поддержка демократии остаются в числе 
направлений нашей работы. После прихода в Белый дом Барака Обамы в 2009 году мы 
(администрация США) потратили на поддержку демократии и обеспечение прав человека в 
РФ 200 млн долларов», – сказал Гордон. 

Как передает РИА «Новости», чиновник подтвердил, что США продолжат 
финансировать российские неправительственные организации, для чего администрация при 
содействии Конгресса создает отдельный фонд в 50 млн долларов. Не исключено, что пойти 
на такое признание Белый дом был вынужден под напором республиканской оппозиции, 
которая упрекает Обаму в соглашательской политике относительно Кремля. 

Напомним, что «помогать развитию демократии» в других странах США официально 
начали с 1946 года. В 2010 году общий объем этой помощи достигал 40 млрд долларов. 
Главные статьи расходов – поддержка экономики, безопасности и здравоохранения. 
Собственно «на поддержку демократии» из них ушло 3,65 млрд долларов. Сюда входят 
программы по обеспечению законности и прав человека (1,1 млрд), надлежащего 
госуправления (1,6 млрд), развития политической конкуренции (312 млн) и гражданского 
общества (647 млн). Пятерку получателей по этой графе расходов возглавляют Афганистан, 
Ирак, Мексика, Пакистан и Гаити. Пик поддержки России приходился на 1990-е (входила в 15 
ведущих получателей). 

Помощь распределяется следующим образом: большую часть средств Госдепартамент 
выделяет крупнейшим американским неправительственным организациям, в первую очередь 
Агентству США по международному развитию (USAID) и Национальному фонду поддержки 
демократии (NED). USAID, в свою очередь, переводит их в качестве грантов американским 
неправительственным организациям рангом пониже, таким как Международный 
республиканский институт (IRI) и Национальный демократический институт (NDI), откуда 
деньги в виде грантов расходятся по НКО в разных странах. 

На сайте NED есть список организаций, которые получали деньги в 2009–2010 годах. 
Среди получателей особенно часто встречаются региональные организации «Солдатских 
матерей». Так, псковский филиал этой организации получил 21,6 тыс. Гораздо больше – 94 
тыс. долларов – получили «Солдатские матери Санкт-Петербурга». 

Среди других крупных реципиентов – Агентство социальной информации (67 тыс. 
долларов), Центр экстремальной журналистики (50 тыс. долларов), АГОРА (60 тыс. 
долларов), нижегородский Комитет против пыток (85 тыс.), «Левада-Центр» (33 тыс.) и другие. 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

В списке, который доступен по этой ссылке, фигурирует и нашумевшая ассоциация «В защиту 
прав избирателей «Голос». 

Председатель общественной правозащитной организации «Солдатские матери Санкт-
Петербурга», получившей за 2009 год один из самых крупных грантов Национального фонда 
поддержки демократии, Элла Полякова вовсе не стыдится происхождения своих денег. Как 
пояснила она газете ВЗГЛЯД, это «единственная реальная помощь – без всяких условий». 

«Благодаря этому мы можем оплачивать аренду помещения и коммуникации. Когда, 
например, у нас была протечка, недорогой ремонт тоже сделали благодаря поддержке этого 
фонда», – рассказала Полякова. Она добавила, что помогает «матерям» еще и Европейская 
комиссия по правам человека, которая тоже не ставит никаких условий. 

Деятельность своей организации Полякова определяет как просветительскую. «Мы 
проповедуем, чтобы люди знали законы, свои права и действовали без насилия», – добавила 
она. 

При этом Полякова отметила, что «ни один российский фонд» не осмеливается 
помогать «Солдатским матерям Санкт-Петербурга», хотя «мы регулярно подаем заявки, когда 
появляются такие возможности». 

«Когда несколько лет нас пытались лишить помещения, люди организовались и писали 
протесты в Смольный. Когда там образовалась папка писем, мне позвонили и сказали: «Вы 
организуете людей». Я сказала, что мы говорим правду людям и, если вы выгоните нас на 
улицу, мы будем собираться там. Мы –  мостик между гражданами и властью. Мы решаем 
проблемы, которые многие не могут решить», – отметила Полякова. 

Лидер «Солдатских матерей Санкт-Петербурга» отметила, что организация ежегодно 
отправляет отчеты в Минюст. «Так как наша деятельность на слуху, то, конечно, это 
формальное явление, но приходится его выполнять, чтобы не было повода закрыть 
организацию», – подытожила Полякова. 

Согласно закону, все российские НКО обязаны ежегодно до 1 апреля направлять 
отчеты в Минюст о своих доходах и расходах. Кроме того, НКО отчитываются перед 
налоговыми органами. Тем не менее вокруг финансирования российских НКО из-за рубежа не 
раз возникали скандалы. В ноябре прошлого года, в канун выборов, депутаты трех думских 
фракций: «Единой России», ЛДПР и «Справедливой России» – направили генеральному 
прокурору требование проверить ассоциацию «В защиту прав избирателей «Голос». 

Парламентариев смутило, что эту организацию спонсируют западные фонды, 
напрямую связанные с иностранными правительствами. Депутаты утверждали, что подобное 
финансирование противоречит законодательству. 

Как сообщалось, в соответствии с условиями гранта USAID № 118-A-00-10-00070-00 в 
прошлом году «Голос» получил 2,8 млн долларов. В 2010 году – более 3 млн долларов. 
Согласно официальным отчетам «Голоса», месячный бюджет ассоциации составляет 
порядка 400 тыс. долларов. 

Отметим, что последний громкий скандал, связанный с получением НКО грантов из-за 
рубежа, произошел вокруг главы Московской Хельсинкской группы (МХГ) Людмилы 
Алексеевой. Правда, деньги шли не из-за океана, а из Великобритании. Алексеева 
подтвердила, что в 2004 году получила через английское посольство очередной грант. Так 
Алексеева прокомментировала сюжет на телеканале «Россия», в котором говорилось о 
финансировании через Марка Доу общественных организаций, в частности МХГ. По данным 
телеканала, в октябре 2004 года МХГ получила 23 тыс. фунтов стерлингов, а платежные 
документы подписал Доу. 

«Честно говоря, у нас действительно был грант от посольства Великобритании. Я не 
помню, кто его подписывал. Возможно, Марк Доу, поскольку по должности, может быть, он 
должен это подписывать. Но какое имеет значение, кто это подписывал», – сказала 
Алексеева. 

«Взгляд» 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  16.03.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29,  ▼ 0, 06 

EUR 
 

38,  ▲ 0, 11 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


